

Trophées de l'artisanat de Côte-d'Or

L'excellence artisanale en neuf distinctions



Lundi à l'Ecrin à Talant, huit artisans et une apprentie ont été récompensés lors de cette quatrième édition des Trophées de l'artisanat de Côte-d'Or.

Photos Emma Buoncristiani

Pages 2 à 21



Un événement

LE BIEN PUBLIC   

En partenariat avec

  

 

  

Côte-d'Or

Trophées de l'artisanat : la vitrine d'un savoir-faire d'excellence



Lauréats et partenaires sont réunis sur scène pour la traditionnelle photo souvenir. Photo Emma Buoncristiani

Le grand rendez-vous dédié à l'artisanat a tenu, lundi soir à l'Écrin à Talant, toutes ses promesses. De belles histoires et des parcours de vie singuliers ont été dévoilés lors de cette quatrième cérémonie de remise des trophées. Huit artisans et une apprentie ont été récompensés pour leur excellence et leur savoir-faire.

Entre les bouchers, les verriers, les coiffeurs, les plombiers, les céramistes... ou encore les fleuristes et les tonneliers, les points communs sont rares. Et, pourtant, tous ces métiers sont regroupés sous la bannière de l'artisanat. Un secteur comptant jusqu'à 510 activités différentes et plus de 250 métiers déclinés en qua-

tre grandes familles : l'alimentation, le bâtiment, la production et les services.

La Côte-d'Or compte aujourd'hui quelque 13 551 entreprises artisanales, représentant 33 760 actifs. Un formidable vivier économique, mais aussi d'initiatives et d'innovation que les TDA 21 (Trophées de l'Artisanat de Côte-d'Or), organisés par *Le Bien Public*, en collaboration avec la Chambre de métiers et de l'artisanat de Région Bourgogne-Franche-Comté et avec ses partenaires*, entendent mettre à l'honneur. Ils permettent, depuis 2019, de récompenser des chefs d'entreprise confirmés tout comme de jeunes entrepreneurs audacieux qui ont su se démarquer au sein de leur profession.

Organisée ce lundi à l'Écrin à Talant, la quatrième édition de remise des trophées n'a fait pas exception à la règle. Mikael Campo, chercheur en psychologie du sport à l'UFR Staps de Dijon et préparateur mental de l'équipe de France de rugby, a lancé la soirée avec une conférence - parrainée par Groupama Grand Est - sur le thème "Optimiser le potentiel humain". « Quand on est dans la haute performance, on est dans la haute précision », affirme-t-il, ajoutant qu'il ne faut pas lutter contre le stress mais composer avec.

« Être performant, c'est être capable de faire face à tous les aléas, être capable de s'adapter, être capable de pouvoir maintenir de la qualité malgré les contraintes... », poursuit

il, insistant sur le fait que « prendre soin de soi est un facteur qui va faire qu'on est plus productif ».

Un palmarès représentatif de l'excellence artisanale

Frédéric Bouvier, directeur départemental du *Bien public*, et Yves Bard, vice-président de la CMAR BFC (Chambre de métiers et de l'artisanat de Région Bourgogne-Franche-Comté), président de la délégation Côte-d'Or, ont ensuite lancé la soirée proprement dite. Une cérémonie rythmée par les vidéos de présentation des partenaires et des lauréats ainsi que par un show "mode" présenté par des élèves de terminale du

Bac pro MMV du lycée privé Les Arcades à Dijon.

Neuf distinctions ont été tour à tour décernées dans diverses catégories. Ce grand rendez-vous a tenu toutes ses promesses avec un palmarès représentatif de l'excellence artisanale. Pâtisseries, couvreur, facteur d'orgues, coiffeur... les lauréats ont dévoilé sur scène leur histoire, leur parcours de vie et la passion qui les anime. Distingués pour leur savoir-faire, ils perpétuent des traditions, innove et façonnent l'artisanat de demain.

● Isabelle Decaux

* Département de la Côte-d'Or, Banque populaire Bourgogne-Franche-Comté, Fiducial, Doras, Carsat Bourgogne-Franche-Comté, By-MyCar, Harmonie Mutuelle.

12 artisans récompensés par la Chambre de métiers et de l'artisanat

La Chambre de métiers et de l'artisanat a remis - à l'occasion de cette cérémonie de remise des trophées - diplômes, titres et prix aux artisans ou salariés d'entreprises artisanales qui ont obtenu le Diplôme assistant de comptabilité et d'administration, le titre de "Maître artisan", le titre de "Maître artisan" en métier d'art ou qui se sont distingués par un prix (Trophée Développement durable, Trophée Numéric/Artisanat,



Photo E. B.

Prix des Métiers d'art de Côte-d'Or).

Les douze artisans récompensés sont :

- Noémie Augustin.
- Naïma Sehari.
- Alice Perrot.
- Stéphanie Joyandet.
- Eve George.
- Bruno Saint-Yves.
- Chloé Scher.
- Franco Novelli.
- Romain Benoit.
- Frédéric Coignot.
- Lucien Loeffler.
- Matthias Desmyter.

W2102 - 40



360327100

Merci à tous les partenaires d'avoir contribué à faire de cet événement une réussite



► Les lauréats des Trophées de l'artisanat

Trophée des services et de la production, artisan de l'année • Richaud Manufacture d'orgues



Dominique Mestivier et Dominique Richaud. Photo E. B.

Implantée à Chaux, Richaud Manufacture d'orgues est une des dernières entreprises industrielles manufacturières françaises dédiée à la fabrication, l'entretien et la restauration d'orgues à tuyaux. Dominique Richaud, facteur d'orgues, participe ainsi à sa manière au sauvetage de ces instruments qui étaient condamnés. Un savoir-faire original et unique qui lui vaut de remporter le Trophée des services et de la production, artisan de l'année. Il a reçu ce prix des mains de Dominique Mestivier, directeur général de région chez Fiducial.

Trophée des services et de la production, espoir de l'année • Min'Hair All



Olivier Chevrier et Nicolas Gayot-Jarles. Photo E. B.

Nicolas Gayot-Jarles est passé du monde des ressourçements humains à celui de la coiffure en ouvrant deux salons, l'un à Arnay-le-Duc et le deuxième à Dijon. Prônant une nouvelle vision de la coiffure, le gérant de Min'Hair All utilise uniquement des produits capillaires et cosmétiques naturels, bio et vegan. Une démarche respectueuse de l'environnement qui lui permet de décrocher le Trophée des services et de la production, espoir de l'année. La distinction lui a été remise par Olivier Chevrier, directeur régional Bourgogne-Franche-Comté d'Harmonie Mutuelle.

Trophée du bâtiment, artisan de l'année • CF Rénovation



Yann Nunes et Fabrice Casagrande. Photo E. B.

Spécialisée dans l'accessibilité et le maintien à domicile des personnes en situation de handicap et des personnes âgées, CF Rénovation installe monte-escaliers, ascenseurs privatifs, élévateurs pour fauteuils roulants... Une entreprise familiale, née il y a tout juste vingt ans et installée depuis peu à Couternon, récompensée du Trophée du bâtiment, artisan de l'année. Fabrice Casagrande, gérant, a reçu le prix des mains de Yann Nunes, directeur régional région Est de la Banque populaire Bourgogne-Franche-Comté.

Trophée du bâtiment, espoir de l'année • Auma Manufacture d'intérieur



Charlotte Cherreau et Florian Grand-Clément. Photo E. B.

Créée en 2021, Auma Manufacture d'intérieur est née du désir d'accompagner pleinement toute envie d'agencement intérieur. L'entreprise épleumienne imagine, conçoit, fabrique et installe du mobilier – cuisine, dressing, placard, buanderie, bibliothèque, bureau, borne d'accueil... – pour ses clients particuliers ou professionnels. Charlotte Cherreau, responsable de l'agence Doras de Chenôve, a remis le Trophée du bâtiment, espoir de l'année, à Florian Grand-Clément, gérant fondateur d'Auma.

Trophée de la prévention et de la sécurité au travail • Boucherot



Éric Beaujean et Christel, Yves, Frédéric et Aimé Boucherot. Photo E. B.

Le Trophée de la prévention et de la sécurité au travail a été décerné à Boucherot. Spécialisée en rénovation de toitures et travaux de zinguerie, cette entreprise familiale, implantée à Gemeaux depuis 1953, a fait de la sécurité au travail une priorité. De nombreux dispositifs sont mis en place à cet effet et l'équipe est formée aux équipements de protection individuelle, au travail en hauteur, à la conduite des engins... Éric Beaujean, président de la Carsat Bourgogne-Franche-Comté, a remis la distinction à Christel et Frédéric Boucherot, gérants, ainsi qu'à leurs deux fils Aimé et Yves.

Trophée des métiers de bouche, artisan de l'année • La Fée Végé



Mikael Derey et Sylvie Audouin. Photo E. B.

Passionnée de cuisine depuis sa plus tendre enfance, Sylvie Audouin a créé, après une carrière d'ingénieure agronome dans les collectivités locales au service des agriculteurs, La Fée Végé, son entreprise de traiteur bio à Cormot-Vauchignonn. Elle élabore ses menus selon la saisonnalité et les légumes disponibles chez les maraîchers avec qui elle travaille. Le Trophée des métiers de bouche, artisan de l'année, lui a été remis par Mikael Derey, chef des ventes sociétés ByMyCar Bourgogne.

Trophée des métiers de bouche, espoir de l'année • Mél'Anges Pâtisserie



Frédéric Bouvier et Mélanie Pariost. Photo E. B.

Depuis son plus jeune âge, Mélanie Pariost a toujours rêvé d'avoir sa propre pâtisserie. En 2019, elle transforme un vieux corps de ferme en laboratoire de fabrication et ouvre, en mai 2020, Mél'Anges Pâtisserie à Poiseul-la-Grange. De la pâtisserie à la chocolaterie en passant par la viennoiserie et le traiteur, tout est fait maison. Un parti pris qu'elle revendique haut et fort. Le Trophée des métiers de bouche, espoir de l'année lui tendait les bras. Elle a reçu ce prix des mains de Frédéric Bouvier, directeur départemental du Bien public.

Trophée de l'apprenti de l'année • Marie-Océane Journeau (Look Tif)



Yves Bard, Marie-Océane Journeau et Amélia Novo. Photo E. B.

Titulaire d'un CAP coiffure, d'une mention complémentaire et d'un Brevet professionnel, Marie-Océane Journeau, apprentie chez Look Tif à Dijon, prépare son Brevet de maîtrise. Passionnée par son métier, la jeune femme de 22 ans aime le côté artistique et créatif de la coiffure. Le Trophée de l'apprenti de l'année lui a été remis par Yves Bard, vice-président de la Chambre de métiers et de l'artisanat de Région Bourgogne-Franche-Comté, président de la délégation Côte-d'Or, en présence d'Amélia Novo, son maître d'apprentissage.

Trophée coup de cœur du jury • Serrurerie Begin



Marc Frot et Véronique et Hervé Begin. Photo E. B.

Réalisé à partir d'une lame d'acier travaillée, Gaston l'escargot bourguignon est né il y a tout juste dix ans à Is-sur-Tille. C'est dans le cadre d'un exercice de style destiné à son apprenti qu'Hervé Begin, artisan serrurier métallier, a créé ce petit gastéropode en métal. Au fil des années, Gaston est devenu la mascotte de la Serrurerie Begin et s'exporte dans le monde entier. Une *success story* qui a séduit le jury. Marc Frot, vice-président du conseil départemental de la Côte-d'Or, a remis le Trophée coup de cœur du jury à Hervé et Véronique Begin.

Trophée du bâtiment, artisan de l'année

CF Rénovation : les monte-escaliers et ascenseurs, une histoire de famille



Kathleen, son époux Titouan et son petit frère Roméo ont rejoint Virginie et Fabrice Casagrande au sein de l'entreprise familiale. Photo A. C.

C'est l'entreprise CF Rénovation, fraîchement installée dans ses nouveaux locaux de Couternon, qui remporte cette année le Trophée du bâtiment, artisan de l'année. Une aventure familiale menée de main de maître par Fabrice Casagrande, spécialiste de l'installation de monte-escaliers et ascenseurs.

Chez les Casagrande, le travail est une histoire de famille. Après des expériences salariées chez des ascensoristes d'envergure comme Ascenseurs Service et Thyssen, Fabrice Casagrande crée CF Rénovation en juin 2003 à Remilly-sur-Tille, avec l'aide de son épouse Virginie. « J'ai pris ma

petite mallette et j'esuis allé prospecter directement chez les clients, en porte à porte. Et, là, j'ai senti qu'il y avait un vrai besoin au niveau de l'accessibilité. »

Installée depuis peu à Couternon, CF Rénovation, qui a fêté son 20^e anniversaire en juin, génère aujourd'hui un chiffre d'affaires annuel de 500 000 euros, en réalisant 95 % de son activité chez les particuliers en installant, dépannant et entretenant des ascenseurs, plateformes et monte-escaliers.

La relation humaine avant tout

Au fil des ans, Fabrice Casagrande a su créer une relation de confiance avec ses clients. « On rentre dans l'intimité des

gens et on les aide à aller mieux. Pour moi, c'est plus qu'un travail », précise-t-il.

En témoignent les nombreuses histoires que le chef d'entreprise raconte avec émotion : « Nous sommes allés installer un ascenseur chez des gens dont le fils s'est retrouvé en fauteuil roulant à la suite d'un accident de voiture, se souvient-il. Les parents voulaient que leur enfant reste à domicile, mais sa chambre était tout en haut de la maison. Le père était en dépression, la maman était sur le point de craquer. On a pu installer un ascenseur à l'extérieur et ça leur a changé la vie. » Autre ascenseur, autre histoire, cette fois-ci chez une dame âgée qui n'était pas sortie de chez elle depuis

► Le mot du partenaire

« CF Rénovation, une belle alliance de l'ingéniosité et du savoir-faire au service du bien commun. »

Yann Nunes, directeur régional région Est de la Banque Populaire BFC



plus d'un an, à cause de quelques marches. « Le jour où elle a pris l'ascenseur, elle pleurait, elle ne pensait pas pouvoir retourner un jour dans son jardin. »

L'entreprise est labellisée Handibat et reconnue "Excellence artisanale". Mais l'un des plus grands atouts de son dirigeant est d'avoir su développer des relations de long terme avec ses clients. « Nous en suivons certains depuis le début de notre activité et nous avons même quelques centenaires. »

La relève est assurée

Alors que son épouse Virginie, qui gère la comptabilité, est présente à ses côtés depuis le début de l'aventure, Fabrice Casagrande a décidé de proposer à ses enfants de le rejoindre. « J'ai formé des apprentis, mais ils ne sont pas restés, explique-t-il. Alors j'ai demandé aux membres de la famille s'ils seraient prêts à reprendre l'entreprise quand je serai en retraite. » Son gendre Titouan répond à l'appel en intégrant l'entreprise il y a quatre ans, après un contrat professionnel de technicien en électricité et automatisme du bâtiment à l'AFPA, ainsi qu'une

formation à la gestion d'entreprise.

Il y a deux ans, c'est au tour de Roméo, le benjamin de la famille, de rejoindre son père. Pour le jeune homme, qui est actuellement en apprentissage dans le cadre d'une licence de responsable de développement commercial, ce choix a toujours été une évidence : « Ce qui m'intéresse dans ce poste, c'est de pouvoir discuter avec les clients, analyser leurs besoins, comme j'ai vu mon père le faire quand j'étais plus jeune. Et, puis, j'avais envie aussi de découvrir l'envers du décor, le fonctionnement véritable de l'entreprise. »

Depuis l'an dernier, l'aînée de la famille, Kathleen, a rejoint les rangs en prenant en charge l'administratif. Sur les quatre enfants du couple, deux ont intégré CF Rénovation. « Les jeunes apportent des idées, constate Fabrice Casagrande. Il faut leur laisser de la place tout en canalisant leur énergie. Les clients nous demandent parfois si on ne s'engueule pas mais non, jamais. On discute quand ça ne va pas mais, en même temps, ça arrive très rarement. »

● Anne Cauuet

Développer davantage la domotique



Grâce à la domotique, les personnes peuvent facilement ouvrir leurs portes, fermer leurs volets, allumer la lumière...
Copyright Les Archimèdes

Afin d'offrir une aide supplémentaire à leurs clients souffrant de handicap, Fabien Casagrande et son gendre se sont formés à la domotique et souhaiteraient développer davantage ce service. « C'est passionnant, nous avons déjà installé des systèmes de commande à distance par la voix pour des personnes qui ne pouvaient pas du tout se déplacer, explique le chef d'entreprise. Ils peuvent facilement ouvrir leurs portes, fermer leurs volets, allumer la lumière, contrôler à distance leur interphone. On leur permet d'être à nouveau autonomes. Et c'est bien aussi pour les aidants, qui peuvent souffler. »